

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1786

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Jués 23 de Febrero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

INGLATERRA ante EUROPA

Es un hecho que no puede ni siquiera discutirse, que todo el mundo ha de reconocer, aun dándole valores distintos, con tal fuerza se ha manifestado á la vista de todos: los *jingoistas* ingleses han rebajado notablemente el tono en la expresión de sus sentimientos, de sus deseos, de sus aspiraciones. A la tremenda gritería de no muy lejanos tiempos, al general clamoreo de sus voces, pidiendo poco menos que la conquista, á fuerza armada y contra el mundo entero, de toda el Asia y de toda el Africa, ha sucedido un significativo silencio, un aplacamiento general de sus excesivamente ambiciosos deseos.

Lo sucedido en el Parlamento británico durante la discusión del discurso de la reina, ó mejor, de la contestación que se le debe dar según el reglamento, encierra, en el sentido que dejamos indicado, una grandísima enseñanza. En primer lugar, vemos que, á pesar de que con esa ocasión se ha tratado, así en la Cámara baja como en la alta, de asuntos tan importantes como el de la misión de Inglaterra en el Egipto y de la conducta que debe ó conviene seguir á la Gran Bretaña en la embrollada cuestión de China, asuntos que no hace muchos días aun tenían el privilegio de sacar de sus casillas á los «patrióticos» súbditos de la reina Victoria, ni una sola voz se ha levantado para protestar contra la «manse dumbre» del Gobierno Salisbury.... ¡Caso raro! Ni el mismo Chamberlain ha abierto, durante todo ese debate, sus elocuentísimos labios.

La explicación de este fenómeno muy fácil es de hallar. Los ingleses, aun los más *jingoistas*, han comprendido que no estaba Europa dispuesta á consentir ciertos excesos, y de ahí el triunfo completo que en toda la línea acaba de alcanzar la sagaz política de lord Salisbury, de quien puede asegurarse que el porvenir es suyo en frente de sus adversarios.

Si para dar á su política la dirección que ha creído más conveniente á los intereses de su país, ha debido hasta hoy el primer ministro de la reina luchar con valiosos elementos

de su nación, que deseaban una política más francamente bélica, desde hoy podrá continuar con toda calma y dar cima á su obra.

Esto es lo que resulta de la observación atenta de los últimos debates en el Parlamento de Inglaterra; los defensores de las doctrinas *jingoistas* se han retraído, renunciando por ahora á ver la bandera británica ondear triunfante y como soberana única en tierras que ya soñaban por suyas los más exaltados patriotas en Londres. He ahí el primer efecto moral que ha producido sobre el espíritu inglés el hecho innegable de haberse iniciado en Europa una corriente de concentración de las grandes potencias continentales con el confesado objetivo de oponerse, formalmente ya, á las atrevidas ambiciones de una parte de la nación inglesa.

LA VEJEZ

Mienten los que nos dicen que la vida es la copa dorada y engañosa, que si de dulce néctar se rebosa, ponzoña de dolor guarda escondida.

Que es la juventud senda florida y en la vejez pendiente que escabrosa va recorriendo el alma, congojosa, sin fé, sin esperanza y desvalida.

¡Mienten! si á la virtud sus homenajes el corazón rindió, con sus querellas no contesta del tiempos á los ultrajes; que tiene la vejez horas tan bellas como tiene la tarde sus celajes; como tiene la noche sus estrellas.

VICENTE RIVA PALACIO.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Martin Alvarez.—23 de Febrero

El 16 de Febrero de 1797, cuando Francia y España sostenían contra la Gran Bretaña la guerra á que dió lugar el tratado de San Ildefonso, la escuadra de D. José de Córdoba se encontró á la altura del cabo de San Vicente con la inglesa que mandaba el comodoro Nelson, y aunque aquella constaba de 7 navios y ésta de 17, los

españoles, que jamás repararon en la superioridad numérica del enemigo, aceptaron el combate, y en él pelearon con fiera saña, con desesperación suicida, uno contra diez, sin cejar ni un solo momento, hasta perecer ó recibir heridas que les imposibilitaban para continuar peleando; tanto, que en tan memorable lucha hallaron gloriosa muerte mil quinientos héroes.

Entre los numerosos episodios que hicieron que tan tremenda y desigual pelea fuese más gloriosa para los vencidos que para los vencedores, cuéntase el que escribió con su sangre y con su sin igual bravura el granadero del navio «San Nicolás de Bari», Martín Alvarez, hecho que le valió salir del montón de los anónimos para ocupar el puesto señalado á los héroes.

Hé aquí el hecho: al abordar los ingleses el mencionado navio, Martín Alvarez se hallaba en la toldilla encargado de custodiar la bandera, y al ver asaltado el barco por los enemigos, se arrojó sobre ellos sable en mano, hiriendo gravemente á varios oficiales y terminando por atravesar á uno y dejar clavado su mortífero acero en la puerta de un camarote, en tal forma, que le fué imposible sacar.

Entonces varios soldados ingleses le hirieron gravemente en la cabeza; mas sus muchas energías y agilidad le libraron de la muerte, pues de un salto se distanció lo suficiente de ellos y corrió al lado del capitán del «San Nicolás», que parecía gritando: «¡No rendirse! ¡Haced fuego!», mandato que se grabó con tenaz persistencia en la mente del valeroso Martín Alvarez, como lo prueba el haber sido él el último soldado que en la nave española dejó de batirse, no por creer que toda resistencia era inútil, sino por haber perdido el conocimiento á causa de la gran debilidad que le había producido la pérdida de sangre.

Para su fortuna, no pereció en contienda tan gloriosa. Los cuidados de los médicos británicos le salvaron de una muerte segura, por cuyo motivo pudo caberle la honra de ver la admiración que entre sus enemigos había causado su heroico comportamiento.

Martin Alvarez había nacido en Montemolin, de padres humildísimos y honrados, el año 1766. En 1790, siguiendo el ejemplo de su abuelo materno, que murió peleando por su patria, sentó plaza en un batallón de infantería de Marina, y como soldado tomó parte en el asalto del fuerte de Santa Cecilia (Cerdeña) y en otros hechos no menos gloriosos, pasando

años después á formar parte de la fuerza de desembarco del navio «San Nicolás de Bari», en el cual tuvo la honra de inmortalizar su nombre.

Murió el 23 de Febrero de 1801 en el hospital de Brest, á consecuencia de una caída.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

CONTRABANDO DE TRIGO

Hace días circula por la prensa la noticia de que constantemente llegan á Barcelona grandes cargamentos de trigo yanqui, el cual, al parecer, es de procedencia francesa.

La noticia tiene gran importancia, pues revela que los especuladores norteamericanos, no contentos con los sindicatos que explotan nuestras antiguas colonias, aspiran á arrebatarnos en lo que pueden nuestro comercio, contando para ello, como gran auxiliar, con la indolencia del Gobierno.

«La Liga Agraria» confirma la noticia y dice á este propósito:

«Volveremos á las andadas; y al volver á las andadas, la renta de Aduanas sufrirá considerable merma y los precios de los trigos alcanzarán cotizaciones despreciables.

De Marsella llegan á Barcelona constantemente fuertes partidas de trigo, lo cual nada tendría de extraño si este trigo no entrara de contrabando.

Como trigo ruso aparece en el horizonte catalán, y en tal concepto paga 1'30 pesetas por 100 kilos; menos de lo que debería pagar si «se declarase su verdadera procedencia.»

Nos consta, señor director de Aduanas, que esos fuertes cargamentos de trigo blanco de fuerza, cuyo precio compite con ventaja con los del país, es trigo norteamericano que burla las fronteras, escapando por las redes de las mallas aduaneras, pagando menos de lo que le corresponde.

Que le remitan una muestra de los últimos 5.000 sacos que como trigo ruso desembarcó el «Cabo Nao» en Barcelona, y nos convenceremos todos de esa verdad.

Semejante inmundicia es bien seguro que la perseguirán y castigarán los señores ministro de Hacienda y director de Aduanas, y fácil es comprobar esto por una amplia información, si no bastase.

1.º El hecho notorio es de que Barcelona hace cinco semanas no ha pedido un grano al interior.

2.º El notabilísimo descenso que han sufrido los precios del trigo.

3.º Los 3.436 vagones de trigo extranjero, ó sean 790.280 fanegas, que han llegado á Barcelona en el primer semestre del año económico actual, de trigo yanqui con etiqueta rusa.

Si esto puede tolerarse, venga Dios y véalo.»

¿Qué dice á todo eso el señor director de Aduanas?

A VUELA PLUMA

Sobre una condenación

Aunque no tenemos el mal gusto de leer el órgano de la vagancia local, costumbre en nosotros arraigada, no solo por imposiciones de la moral, sino de la higiene, siempre hay algún amigo caritativo que se encarga de darnos noticia del estado y altura de la iracundia gonzalista, como aviso seguro de nuestros ciertos blancos. Así hemos sabido que el gonzalismo quiere sacar de quicio el asunto de la condenación de Ribás y sus adláteres, para distraer la atención del público con el repertorio terrorífico, hueco y campanudo de las sandeces y calumnias de la Memoria... de González suscrita por Ribás.

Ya llegaremos á eso; ya discutiremos esa Memoria párrafo por párrafo y demostraremos hasta la evidencia que, desde la criminal suposición de que el hijo del Sr. Monsarro no es su hijo, hasta lo del mueble tapado que á la una de la madrugada llevaban los consumidores á casa del alcalde, constituye un tegido burdo de sandeces y falsedades amañadas y surcidas por el odio y la ira del gonzalismo.

Entre tanto, mal que pese á los aliados del condenado, volvamos á la condenación del órgano de Ribás.

La condenación ha producido distinto efecto en la trilogía político-local organizada para la explotación de la casa grande. Gonzalez, ya sabemos cómo trata y ha tratado al clero todo, desde nuestro Prelado, al que ha puesto un mote estúpido, hasta á Mossen Borrás. Con su cinismo repite aquello de la *tochada als morros* que dijo acerca de un respetable capitular. Pero en fuerza de la justicia, hemos de confesar que en el Sr. Roig el efecto ha sido contrario. Este, presidente que fué del Gimnasio de S. Luis, vocal de la Junta Diocesana para la organización católica de España, integrista, hasta hace poco, de los más entusiastas y colaborador de «El Estándarte Católico», no puede desconocer la trascendencia de la condenación, y si tuviera el valor de exteriorizar su pensamiento, más aun, si se

atrevera á publicar lo que particularmente dice y repite entre sus deudos y amigos, *El Nuevo Diario* protestaría de tanta impiedad y desvergüenza. Pero al Sr. Roig le falta energía y carácter, hállase dominado por Ribás como éste lo está por Gonzalez, y no se atreve á poner en armonia las exigencias de su conciencia con lo que demandan los intereses de la trilogía político-local.

Pero la opinión pública sensata y digna, que no ha de descender á esos análisis sutiles del por qué de ciertos convencionalismos heterodoxos, condena por igual á todos, lo mismo al záfio é ignorante que cree hacerse una reputación combatiendo á la Iglesia al estilo de los Chies y Nakens, que al católico que políticamente sirve de escabel y cómplice á los *Demófilos* locales.

La condenación envuelve y comprende por igual á la trilogía toda, y los católicos de Tortosa ya saben lo que se puede esperar de los que tratan de regenerar al país empezando por renegar y combatir nuestra Santa Iglesia.

Las minorías del Senado han convenido en luchar de común acuerdo en las secciones al elegirse la comisión del tratado de paz.

En aquellas donde los conservadores cuentan con fuerzas bastantes presentarán candidatos propios y en aquellas que no suceda así apoyarán á los candidatos gamacistas.

Por lo que se ve, los conservadores de la unión y los amigos del duque de Tetuan marchan en columna cerrada contra el gobierno.

El combate presenta todos los caracteres de una decisiva derrota para el gobierno y éste se muestra hondamente preocupado por la ruda oposición que se vislumbra en todos los lados de la Cámara.

En representación del grupo político del señor duque de Tetuán impugnará el proyecto de ley relativo al tratado de paz el ex-ministro nuestro ilustre amigo el Excmo. Sr. D. Alberto Bosch y Fustegueras.

Nos comunican desde Torre del Español lo siguiente que ocurrió en aquella población el domingo, día 12 del corriente mes:

Estaba para casarse un jóven, y el mencionado día debía tener lugar en la misa mayor la primera de las amonestaciones canónicas, previas al matrimonio. El referido jóven había tenido antes que con la que iba á desposarse, relaciones con otra mujer á la que había dado palabra de casamiento, y despechada, viéndose burlada por su amante, concibió la idea de quitarle la vida, antes que consentir fuese de otra. Al efecto, se dirigió á casa de aquél, por el que preguntó, y como se lo negaran, se marchó de allí, encontrándolo por casualidad en la calle, disparándole á quemarropa un tiro de pistola.

Ella intentó apelar á la fuga, pero él, herido como estaba, la arremetió, alcanzándole en el momento en que intentaba refugiarse en su casa inmediata al lugar del suceso, disparándole á su vez dos tiros, también de pistola, dejándola muerta en el acto.

Con ellos ha perdido también la vida el fruto de tan funestos amores, el que llevaba la desgraciada mujer en sus entrañas.

Este sangriento drama ha llevado la consternación al pacífico vecindario de Torre del Español.

Hoy, á las nueve y media de la mañana, debe efectuarse en Barcelona el sepelio del difunto Obispo de aquella diócesis Excmo. é ilustrísimo Sr. Dr. D. Jaime Catalá y Albosa.

Probablemente presidirá la ceremonia el Arzobispo de Tarragona. Se celebrarán en la Basílica funerales de cuerpo presente, y pronunciará la oración fúnebre el canónigo doctor D. Eduardo M.ª Vilarrosa, dignidad de Arcipreste de la Catedral.

El cadáver será enterrado en la cripta de Obispos, situada á la entrada del coro.

Asistirán al entierro y funerales el Ayuntamiento en corporación, el gobernador civil, presidentes de la Diputación provincial y la Audiencia, capitán general, comandante de Marina y demás autoridades, tributándose al cadáver los honores que á la alta dignidad del finado corresponden.

Por expresa disposición testamentaria no ha sido embalsamado el cadáver.

Han terminado en Cherta las instalaciones llevadas á cabo por la sociedad explotadora del importante salto de agua del Azud Cherta, para dotar de alumbrado eléctrico á aquella importante villa, así como la colocación del cable conductor.

En breve, y á pesar de lo que en contrario asegura algún ingeniero (léase la palabra como esta escrita: con letra bastardilla), el mismo salto de agua que nos ocupa se utilizará para las instalaciones de esta ciudad, estableciéndose una notable economía en los precios que rigen actualmente.

Un conocido bilbaino ha adquirido en Hamburgo, por la cantidad de seis mil francos, un hermoso tigre, á fin de que luche en la plaza de toros de Bilbao con un toro bravo de una de las mejores ganaderías.

La lucha se verificará en el mes de Mayo próximo.

Los concejales de nuestro Ayuntamiento que deben cesar en sus cargos el día 30 del próximo mes de Junio son los siguientes:

- D. José de Cid.
- » José Via.
- » Mateo Martí.
- » Francisco Biarnés.
- » Felipe Navarro.
- » Bernardo Grego.
- » Antonio Amaré.
- » Juan Ribás Cots.
- » Ramón Despax.

Total: 9.

El pintor Luna, miembro de la Junta filipina y encargado de una misión en Europa, ha declarado que la guerra continuará en el archipiélago todo el tiempo que los norteamericanos continúen en él.

Ha sido rematada, como mejor postor, á favor del conocido contratista de obras públicas D. Damián Majordom, la subasta recientemente celebrada para las obras de reparación de la carretera del Estado, de Barcelona á Tarragona, en los kilómetros 139 á 149 próximos

al pueblo de Arbós, en esta provincia.

En 1876 ó 77, el difunto presidente de la vecina República, M. Félix Faure, era capitán en el 24.º territorial de infantería. Quiso sufrir examen para pasar al grado de comandante, pero fracasó por algunos puntos. Sintió tanto este fracaso, que incontinenti presentó la dimisión de su cargo de capitán.

En calidad de soldado raso fué como terminó su servicio en el ejército francés monsieur Félix Faure, sirviendo como tal hasta que llegó definitivamente la hora señalada para su retiro.

La preciosa revista «Instantáneas», que tenemos á la vista, es un modelo de perfección artística y literaria; es la única en España estampada á todo lujo en papel *couché* y está escrita por los más renombrados literatos, dibujada por los más afamados pintores y dibujantes y con fotografías de los mejores fotógrafos y aficionados.

Instantáneas es la revista más barata: 15 céntimos.

A todo el que pida por tarjeta postal número de muestra, le será remitido.

Director: D. M. Salvi. Oficinas: Clavel, 1, Madrid.

La Dirección general de los Registros civil y de la Propiedad y del Notariado ha accedido á la petición de los aspirantes á notarias para que se incluyan en las oposiciones las que recientemente han vacado y que corresponden al turno de oposición. Según noticias, dichas notarias son las de Ager, Selva, San Felio de Codinas y La Garriga. Por consecuencia de esta disposición, las oposiciones quedarán aplazadas probablemente hasta el otoño.

El Banco de Tortosa publica en el *Boletín Oficial* el resumen del inventario balance en 31 de Diciembre de 1898, que arroja un total en activo y pasivo de 4.037.431'26 pesetas.

Ha muerto en Santiago una pordiosera que tenía 100 años de edad. Hasta los últimos momentos conservó íntegras sus facultades mentales.

En el tren de la madrugada de ayer llegaron á nuestra ciudad algunos soldados pertenecientes al primer batallón infantería de Galicia, procedentes de Cuba, que desembarcaron hace algunos días en Cádiz.

Los empleados de la cárcel de Málaga han dirigido una instancia al director general de Establecimientos penales, solicitando se les conceda el uso de uniformes, reforma puesta ya en vigor, por iniciativa del mismo director general, en la mayor parte de los establecimientos penitenciarios.

Ayer celebró sesión de segunda convocatoria el Excmo. Ayuntamiento.

Por enfermedad de uno de los 17 procesados se ha suspendido el juicio oral señalado para verse en la Audiencia, procedente del Juzgado de esta ciudad, por el delito de des-acato.

Escriben de Tarragona:

«Ayer fué perseguido por los agentes del Municipio un perro hidrófobo, á quien no pudieron darle muerte por haber salido escapado hácia las afueras.

Segun nos aseguran, dicho perro mordió á muchos de su raza y á una mujer.»

El pueblo de Puigcerdá

ha acogido con tanto entusiasmo la hermosa fiesta del Arbol, que el alcalde de la localidad, acompañado de algunas personas de representación, se trasladó á Barcelona, conferenciando con nuestro distinguido amigo D. Rafael Puig y Valls, iniciador del pensamiento, y adquiriendo datos para realizar la hermosa fiesta el día 10 de Abril próximo venidero, y á la que, segun noticias, concurrirán los niños de los pueblos comarcanos y hasta de la frontera francesa.

Desde la madrugada de ayer las nubes, con ligeros intervalos, dejaron caer sobre nuestra ciudad y su comarca pausada, pero nutrida lluvia, cuyos beneficios se harán patentes en nuestros olivares al llegar á la época de la florescencia.

La extraordinaria acogida

que en España han tenido *Las aventuras de Rougemont* se explica, no solo por el vivo interés que el texto despierta refiriendo la vida que tuvo que hacer un europeo metido largos años entre salvajes y caníbales, sino por la forma hábil con que *Nuevo Mundo* la ofrece en sus números de los miércoles, pues sin quitar nada al texto ni á los grabados de sus hermosos números, ha añadido cuatro páginas de letra muy metida y hermosas ilustraciones para la parte que dedica á estas aventuras, y en forma que el que lo desee pueda encuadernarlas en tomo separado.

Se vende en la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

En nuestro mercado, el aceite clase superior, procedente del Bajo Aragón, se paga á 20 pesetas el cántaro de 15 kilos.

Las demás clases continúan bastante paralizadas, incluso la del país, que tiene poca salida.

Las transacciones van siendo ya menos importantes, pues la extracción disminuye de día en día.

Ayer era esperado en Barcelona el vapor «Alfonso XIII», procedente de la Habana y Cádiz, habiendo salido de este último puerto á las nueve y media de la mañana del lunes conduciendo los escuadrones de Tetuán, Treviño y Príncipe.

D. Dolores Durán Molina, maestra propietaria nombrada para la Escuela pública elemental de niñas de San Carlos de la Rápita, dotada con 1.100 pesetas anuales, ha tomado posesión de su destino.

En Lérida un capataz de peones camineros ha sido mordido por un perro rabioso.

En grave estado ha salido para Barcelona, para ponerse en curación con el doctor Ferrán.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadiz, flatos, dolores de estómago, cintura etcétera, etc.

Coplamos de un colega:

«Por quinta vez ha contraído matrimonio en Olite un hombre de sesenta y un años con una mujer de sesenta y dos.»

¡Qué atrocidad! ¡Contraer el quinto matrimonio!

¡Y será todavía muy capaz de llegar al sexto!

¡Ni *Barba Azul!*

El cinematógrafo ha peuc-trado en el Vaticano: León XIII, gracias á su bondadoso carácter, se ha rendido á las multiplicadas solicitudes de una sociedad americana, consintiendo en ser objeto de la gráfica operación del maravilloso instrumento. El augusto y venerable anciano se encuentra representado en el momento de dar la bendición á un grupo de peregrinos; en su silla, con las manos elevadas sobre sus fieles, arrodillada ante sus sandalias, expresan el rostro y la actitud del Soberano Pontífice su nobleza y dulzura proverbiales. Algunos miembros del Sagrado Colegio y varios guardias nobles rodean al venerable anciano.

Creemos inútil añadir que esta prueba fotográfica origina verdadero furor en los establecimientos de Roma, en los cuales se exhibe al público.

A las personas que padez-can de la boca les recomendamos como el mejor de los dentífricos el celebrado

EUCALIPTOL

De venta en la droguería de Carpa y farmacia de Monner.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Constitulan anteayer el tribunal de a Sección primera los Sres. Carril, presidente accidental, Oiz y Verderol, magistrado suplente, representando el Ministerio público el teniente fiscal Sr. Roig.

Al abrirse el juicio oral para ver y fallar una causa por hurto, instruida en el Juzgado de Tortosa, el procesado se conformó con la petición fiscal. Le defendía el letrado Sr. Virgili y representaba el procurador Sr. Forn.

Constituido el tribunal de la Sección segunda, bajo la presidencia del Sr. Lopez, con los magistrados señores Campos y Oiz, empezó la vista de una causa del Juzgado de Gandesa, representando el Ministerio público el abogado fiscal Sr. Lardies.

Ocupaba el banquillo de los acusados una mujer de Gandesa, que al pasar por la calle mayor la noche del nueve de Agosto de 1898, pegó á una convecina suya, causándole con una piedra lesiones calificadas de menos graves.

Defendía á la procesada el letrado Sr. Valls, con el procurador Sr. Alfonso, actuando de secretario el oficial de Sala Sr. Mir.

El abogado fiscal Sr. Lardies sostuvo sus conclusiones provisionales, que hizo definitivas, pidiendo se le imponga la pena de dos meses y un día de prisión, pago de costas é indemnización.

El letrado Sr. Valls solicitó la absolucion libre de su patrocinada, de conformidad con el escrito de conclusiones provisionales.

Concluso el juicio para dictar sentencia.

CORREO DE MADRID

21 de Febrero de 1899.

En el Senado

Continúan las sesiones borrascosas en el Senado, con motivo de la discusión iniciada por el señor conde de las Almenas acerca de la responsabilidad que cabe á los generales en operaciones, por los desastres sufridos en Cuba y Filipinas; y como para muestra dicen que basta un botón, hé aqui copia fiel de uno de los incidentes ocurrido en la última sesión:

Hace uso de la palabra el duque de Tetuán, el cual dice que nuestro ejército fué entregado y vendido: ¿por quién? (El conde de las Almenas: por la ineptitud de sus jefes). (Estas palabras producen un gran escándalo).

El duque de Tetuán dice que la responsabilidad de todo lo ocurrido es del Gobierno.

Habla después el general Martinez Campos y defiende al general Linares, de quien dice que no es posible tratarle de traidor, porque los traidores son cobardes y al general Linares se le está instruyendo expediente para otorgarle la cruz de San Fernando.

Añade el general Martinez Campos que el conde de las Almenas es incapaz de sostener fuera de la Cámara la acusación de que el general Linares es un traidor (fuertes protestas).

El general Primo de Rivera hace uso de la palabra para asociarse á lo dicho por los señores duque de Tetuán y Martinez Campos.

El conde de las Almenas pretende rectificar, pero la presidencia lo impide, armándose con este motivo un gran escándalo.

El conde de las Almenas, dominando el vocerío, exclama: «¿Queréis que continúe este carnaval indigno?»

Pues que continúe, pero tened cuidado porque pudiera ser que antes de

lo que vosotros pensais acabara este carnaval con un gran baile de cabezas».

(El escándalo aumenta y la confusión que se produce es grandísima.)

Hablá después el Sr. Sagasta, tratando de evitar el escándalo.

El Presidente del Consejo defiende la gestión del Gobierno, pero las palabras del señor Sagasta son interrumpidas por el conde de Esteban Collantes y el marqués de Mochales, en vista de lo cual el jefe del Gobierno se incomoda y se sienta, produciéndose nuevo escándalo porque la mayoría aplaude al señor Sagasta.

El señor Montero Ríos suspende el debate y se levanta la sesión.

Planes de Sagasta

Si el orden de los debates lo permite, las Cortes estarán abiertas el tiempo suficiente para aprobar todas las leyes necesarias para la buena marcha de los negocios públicos y después se planteará la cuestión de confianza.

Todo esto no son más que propósitos del Gobierno, no pudiendo como es natural precisarse la solución que tendrá la campaña parlamentaria, pues depende de las incidencias y resultados de las votaciones que se verifiquen en las Cámaras.

Tágalos y yankis

Despachos de Nueva York comunican noticias de Manila que alcanzan al 18 del actual.

Los tágalos se proponían atacar el cuartel general que los yankis tienen establecido en San Pedro Macati.

La madrugada del sábado los yankis ametrallaron Selva y Gurdalupe, desde donde los tágalos les hostilizaban con nutrido fuego de fusilería.

JOSÉ FOGUET MARSAL
ABOGADO

Ha trasladado su despacho de la calle Ancha á la calle de la Ciudad, Pasaje Franquet, entresuelo.

Horas de despacho:

De 9 á 1 mañana y de 5 á 9 tarde.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Vive en el Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, ruidos, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Almacen de Vinos

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Chocolate Juncosa

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos desparecen á las primeras dosis. Exito seguro, de venta en las mejores farmacias.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el más superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR

DE **José Cubells**
(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agriarse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS
LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones; las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Interesante á los Herniados Trencats

Curación radical de las Hernias (*Trencats*)

Mediante el acreditado *bragueros óptimo hernial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro-magnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación. Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras, y premiado con medalla de oro en varias exposiciones. Lo potencia ser un aparato que puede curar científicamente y positivamente toda clase de *Hernias* por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 á 75 años de edad, que venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la *Casa Vives*, de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la venta y aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca, es el *Dr. Alemany*, calle de la Rosa, núm. 14, Tortosa.

Para enfermedades urinarias

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y de soya

ES LA MEJOR

Curación la tos, catarrros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad.

Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerosfosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Bufill y C.^a, Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C.^a y V. Ferrer y C.^a—En Madrid: M. Garcia.—En Tarragona: M. Nadal.—En Tortosa: Gerardo Vergés, J. Roch, E. Carpa y principales farmacias.

Grandes planteles de Naranjos de pié agrío

De las clases más selectas y productivas que se conocen, á saber: *Rayalet, Cadena, Sangre Ampollar, Macetera blanca, Corteja dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros* de todas clases. Informar: D. MANUEL MARTÍ, Rosa, 2—TORTOSA.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

GRANDES NOVEDADES

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BTA. ALVAREZ se ha recibido un inmenso surtido de géneros de última novedad para la presente temporada.

Se recomienda eficazmente á su numerosa clientela y al público en general, visiten dicho establecimiento seguros de encontrar elegancia y baratura.

Grande surtido de géneros de fantasía. Especialidad en trajes Pana Sport fin de siglo para señora.

Nota.—Hay una partida de géneros blancos finos de algodón á mitad de su precio ordinario.

Angel, 7, esquina Moncada

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA